

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE EXTREMADURA

Badajoz.—Año VI.—Número 1.669

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo, 5 y 7.—Teléfono número 143

Miércoles 2 de abril de 1919

A NUESTROS LECTORES

Después de haber pedido el nuevo papel con dos meses de anticipación y de haber reiterado telefónicamente a la Sucursal de La Papelera en Sevilla el envío de algunas resmas en gran velocidad, ésta es la fecha que por causa del desbarajuste de mercancías y ferrocarriles no ha llegado a nuestro poder.

Aun así, ayer, queriendo cumplir nuestra palabra a todo trance, ofrecimos a los lectores una muestra de las reformas haciendo nuevos sacrificios y agotando un papel extraordinario que teníamos en nuestros almacenes.

Quedamos muy agradecidos a los elogios que hemos recibido y prometemos que hemos de reanudar el tamaño grande en el momento que recibamos el papel.

Nos causa una enorme contrariedad esta decisión impuesta por las circunstancias y que los lectores sabrán disculparla por ser ajena a nuestra voluntad.

LOS TRIGOS Y EL PAN

Hemos insistido ya hasta la pesadez sobre vitales cuestiones de subsistencia, como la del abastecimiento de pan a Badajoz, sin que hayamos sido afortunados en nuestras justas peticiones. Tal vez distraídas en otros menesteres las autoridades, no afrontaron durante los cuatro años de guerra ni han resuelto después este problema de sencilla solución que nosotros hemos pregonado inútilmente.

Hace pocos días dijimos que en la Intendencia Militar escaseaba la harina, originando un conflicto para el abastecimiento de pan a la tropa, porque la autoridad municipal no le facilitaba trigo a precio de tasa. Hace menos días se presentó en nuestra redacción un panadero en demanda de justicia. Solicitaba de la primera autoridad municipal una cantidad de trigo al precio de tasa, que necesitaba para laborar el pan, y se ofrecía a venderlo como así lo hizo con una pequeña cantidad de harina que hubieron de ofrecerle anteriormente al precio de cuarenta céntimos en vez de a cuarenta y dos, que es como lo venden en Badajoz los demás panaderos.

A pesar de las afirmaciones del señor Alcalde, a preguntas de un redactor del CORREO DE LA MAÑANA, respecto a que se le había dado trigo a ese panadero, hemos de responderle que si recibió alguno fue muy escaso y después de reiteradas gestiones cerca de dicha autoridad.

A nuestro juicio, debió el señor Alcalde prestarle todo su apoyo incondicional a dicho panadero, dándole todo el trigo que necesitase para dar abasto al vecindario; con preferencia a los demás industriales. Es más, debió citar a una reunión de panaderos para recabar de todos el que, con harinas a precio de tasa, estaban obligados a vender el pan a cuarenta céntimos, puesto que había uno que voluntariamente y obteniendo ganancias lo hacía.

Es esta una prueba irrecusable de la parcialidad que el señor Alcalde ha demostrado en las distintas consideraciones que les han merecido los labradores y los industriales. A los labradores, sin contemplaciones de ningún género, les exigió el 20 por 100 de la cosecha para abastecer de pan a la ciudad. Porque hubo labradores que no entregaron ese 20 por 100, en vez de exigirlos recargó en un 12 por 100 más a los que habían cumplido bien.

En cambio, aun después de haberse informado por personas de capacidad y por organismos técnicos como el de la Cámara Agrícola; aun después de publicar en nuestras columnas datos convincentes de que el pan, al precio que recibían el trigo para beneficiar al trabajador y a las clases humildes, podían venderlo muy bien a cuarenta céntimos, y así sucedía en varios pueblos de la provincia; aun después de agotar todas nuestras excitaciones en todos los tonos, el pan se ha seguido vendiendo a cuarenta y dos céntimos. ¿Se quiere prueba más palpable de esta parcialidad?

Si el beneficio lo ha de obtener el vecindario, ¿por qué tales beneficios se definen entre el labrador y los vecinos? ¿Se puede dar el pan a cuarenta céntimos? Si. Hay un panadero que lo da. Pide harina y recibe mu-

chas dilaciones y una cantidad muy escasa.

Es necesario que a todo trance el señor Alcalde ofrezca al vecindario una satisfacción reparadora de esta injusticia, obligando que el sacrificio que hacen los labradores llegue íntegro, sin detención alguna, a las clases que más lo necesitan. Y aunque otros escauceos distraigan el mundillo político-municipal y desconfiemos de la eficacia de nuestra intransigente actitud en este punto, como en todos los que afectan al interés público, hemos de insistir un día y otro día sin temor al cansancio. Por lo menos, se enterarán hasta las piedras de que el vecindario estaba pagando el pan dos céntimos, por lo menos, más caro que lo que debiera y que nuestra primera autoridad no pone a ello ningún remedio.

Hay más. Día llegará antes de la próxima cosecha en que si no exige a todos los labradores que cumplan con la obligación que tienen de entregar el 20 por 100, faltará trigo y por consiguiente pan en Badajoz. Otro error de bulto ha sido el obligar a laborar el pan único, habiendo dado motivo con esto a que saliesen de aquí todas las demás clases de trigo; esos trigos especiales para la elaboración del pan de lujo que no necesitándose en Badajoz tuvieron que buscar otros mercados. Además, vendiendo más caro el pan de lujo, hubiera dejado mayor margen de ganancia para haber podido vender el pan corriente a más bajo precio.

Como verán nuestros lectores, tales equivocaciones no deben pasar desapercibidas; es necesario que el público las conozca para que pueda juzgar con hechos las desafortunadas gestiones de nuestra autoridad.

De la pavimentación

Rectificación

Ayer, atendiendo a los requerimientos del contratista de la pavimentación, uos quejábamos de la falta de criterio que existe en las obras de pavimentación y de los perjuicios que esta falta de formalidad acarrea al vecindario. Tales conceptos no iban dirigidos a nuestro ilustrísimo Cabildo Catedral, no podían ir de ninguna manera dado el elevado respeto de seriedad que nos merece. Achacábamos de informales a quienes han intervenido en estas desdichadas obras, cuyo fin no acaba de llegar.

Como el ilustrísimo Cabildo Catedral pudiera suscribir el criterio favorable a la construcción de las escalinatas y así nos lo aseguró la persona interesada tan directamente en las obras, nos pareció tal cosa razonable, pero por lo visto no estaba en lo cierto cuando de una manera tan enérgica protesta de ello y tantos enojos le ha producido. Nosotros sentimos haber dado lugar a este disgusto; sírvanle de lenitivo a los señores que forman el ilustrísimo Cabildo Catedral esta sincera rectificación que hacemos con mucho gusto.

Una información periodística de interés

(POR TELÉFONO)

Madrid, 2, 0:30 h.

El *Heraldo de Madrid*, en su número de hoy, recoge una información advirtiendo que, aun cuando ya ha pasado la ocasión propicia, no quiere dejar de enterar a sus lectores.

Dice que hace muy pocos días hubo un momento en que se consideró inmediata la constitución de un Gobierno presidido por el señor Maura.

Lo explica de esta forma: Parece que la violencia se apoderó de algunos detalles de los debilitados resortes del Poder público.

Surgió de las sombras el miedo y la cobardía; en un ambiente así se deslizo la idea de apelar a medidas enérgicas y se pensó en utilizar la fuerza, como recurso de terapéutica.

Primero se habló de la formación de un Gobierno de carácter militar, pero bien pronto esta idea cedió paso a la de un Gabinete presidido por el señor Mau-

ra, como encarnación de los procedimientos de severidad.

Esta idea cruzó como un relámpago, llegando a fascinar también momentáneamente al conde de Romanones, quien aseguró ante los periodistas que había fracasado en sus intentos de lograr una solución de armonía.

No cuajó este propósito porque se escucharon truenos lejanos que anunciaban tormenta.

La realidad se impuso demandando de todos una política de atracción y de concesiones legítimas para procurar una aproximación entre el capital y el trabajo.

Esto impedía llegar a la formación de un Gobierno que tratase de utilizar en momentos tan críticos resortes de violencia.

Por esto se consideró totalmente fracasado el propósito de constituir el proyectado Gobierno de fuerza.

INTERESANTES DECLARACIONES DEL EX KAISER

(POR TELÉFONO)

Londres.—Se ha publicado una información expresiva de las nuevas y recientes declaraciones que el ex Kaiser de Alemania ha hecho a varios amigos en su retiro de Suiza.

Guillermo hace recaer toda la responsabilidad de la pasada guerra sobre la diplomacia rusa, a la cual acusa de estar maquinando secretamente, al propio tiempo que engañaba al Zar.

Las determinaciones de la diplomacia rusa obedecían a secretos impulsos y a fines siniestros.

A principios del año 1914, Alemania vendió a Rusia grandes cantidades de armamentos.

Después explica el ex Kaiser, en la forma ya conocida, la necesidad de la violación del territorio belga y defendiendo a sus tropas de las supuestas violencias que se le atribuyen.

Reconoce el error del torpedeamiento del vapor *Lusitania*, pero añade que tiene su explicación en que el bloqueo impuesto a Alemania, hacía morir por hambre a mujeres y niños alemanes, inocentes.

Considera el bolchevismo como el castigo impuesto por Dios a las maldades de las viejas organizaciones rusas. Añade que su preocupación constante es la de pedir al Todopoderoso que libere a Alemania de ese azote terrible.

En la hora actual, entre el desconcierto del mundo entero, sólo dos poderes permanecen intactos: el de la Iglesia católica y el de la francmasonería.

El primero significa moderación, justicia y ley y el segundo la destrucción de la humanidad, el abismo, ruina y dolores.

El ex Kaiser sonríe ante la idea de que pueda constituirse un tribunal interaliado para juzgarlo.

Ese derecho sólo le corresponde a Dios. Si supiera—añade—que ese tribunal llegara a constituirse y a juzgarle, entonces me suicidaría.

El sólo anuncio de ese juicio, sin precedentes y sin fundamento, constituye un insulto a mi dignidad.

De esta suerte se ha expresado el antiguo Emperador de Alemania.

Pequeños anuncios

Si necesitáis instalar un cuarto de baño, visitar la fábrica de mosaicos de don Domingo Olgado. Es la mejor surtida y la que vende a precios más económicos en toda Extremadura y Andalucía. Grandes almacenes en la calle de Prim, número 7, en Badajoz.

LEA LISTED

CORREO DE LA MAÑANA

Últimas noticias de Cataluña

(POR TELÉFONO)

Barcelona, 2, 2:30 h.

La Sociedad La Canadiense, la de Aguas y la de Gas, han hecho público sus acuerdos de admitir en sus talleres a todos los obreros que se presenten antes del jueves a las doce de la noche.

Los que quieran ser readmitidos se inscribirán antes de esa fecha en la oficina correspondiente y la Compañía los admitirá, destinándolos al puesto que han de desempeñar en lo sucesivo.

Los que no lo soliciten antes de esa

fecha se considerarán definitivamente despedidos y sin derechos de clase alguna.

Esta mañana fueron detenidos tres individuos por ejercer coacción.

Los obreros de los talleres de la Compañía del Norte han vuelto al trabajo.

Al presentarse éstos para cobrar sus jornales, los delegados de los Sindicatos trataron de amenazarlos, pero acudieron pronto la policía y los sindicalistas huyeron, sin poder ser detenidos.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 2, 0:30 h.

Amante criminal.—Artista gravemente herida

El industrial panadero Eugenio Guerrero, mantenía relaciones ilícitas con la artista de variedades, Norita Villanueva. Cansada ésta de los amores con el Eugenio, decidió separarse del mismo y dar por terminadas las relaciones.

Esta resolución de Norita disgustó al amante, que le reprochó duramente por su proceder.

Las contestaciones de la artista no debieron ser muy razonables, pues Eugenio, lleno de rabia, se abalanzó sobre Norita y la apuñaló brutalmente.

La víctima resultó con seis heridas gravísimas. El sangriento suceso se desarrolló en la calle de la Encomienda, siendo muy comentado por tratarse de personas muy conocidas.

El agresor es casado y tiene hijos mayores.

Impresiones de los mercados

Madrid.—Los carniceros de esta Corte, no han trabajado en el día de hoy.

Se han sacrificado en el Matadero seis vacas y seis terneras para el consumo de los hospitales.

Además se han sacrificado 2.300 reses lanaras.

Continúa el conflicto, pues los carniceros se niegan a sacrificar reses vacunas a los precios que mantienen actualmente.

Documento interesante

Madrid.—En el Ministerio de Estado se ha recibido, procedente de Hungría,

un documento curioso que sirve para darse cuenta de la situación de aquel país.

Se trata de un cartel negro con carteles diversos, donde se muestran vistas de incendios e inscripciones contra la Entente.

Una de estas inscripciones dice: «La Entente quiere dividir la Hungría en cuatro Alsacia-Lorena».

En otros dibujos y leyendas se nota la influencia bolcheviquista.

Firma de Guerra

Madrid.—El Rey ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo el empleo de general de brigada de la primera reserva, al coronel de Ingenieros don Julio Lita Aranda.

Idem ídem, al coronel de Artillería don Adolfo Martínez Jurado.

Pidiendo indemnización

Madrid.—Esta tarde visitó al ministro de Gracia y Justicia una numerosa comisión de comerciantes madrileños, para suplicarle que apoyase en el Consejo de Ministros la petición que tienen hecha para que se les conceda una indemnización por los perjuicios sufridos con motivo de los saqueos realizados en los establecimientos del pasado día 28 de febrero.

El señor Rosselló les manifestó que consideraba justa la demanda y estaba resuelto a defenderla en el Consejo.

La comisión salió muy satisfecha.

Últimas impresiones de mercados

Madrid.—A última hora de la noche se recogieron en los centros de información comercial las siguientes impresiones:

Durante el día de hoy no se han efectuado transacciones de ganado vacuno, a consecuencia de la huelga de carniceros.

El ganado lanar se cotiza de 3'40 a 3'50, esperándose que estos precios se mantengan firmes mientras dure la mencionada huelga.

Reparto de premios en el Ayuntamiento

Madrid.—En el salón de actos del Ayuntamiento se ha celebrado una fiesta solemne, organizada por la Sociedad Matritense de Amigos del País, para repartir varios premios a la virtud.

Asistió el Rey, siendo recibido en la puerta del edificio por el Alcalde, varios concejales y la directiva de la citada Sociedad.

La sala de actos estaba muy concurrida y bellamente adornada.

Se pronunciaron varios discursos, ensalzando a los individuos que habían de recibir los premios y aplaudiendo la labor que realiza la Sociedad, y muy especialmente la actuación del Ejército dentro de ella.

Después se celebró el reparto de premios.

El Rey pronunció después breves frases, escuchando grandes aplausos.

Seguidamente abandonó el Ayuntamiento.

Huelga que se prolonga

Barcelona.—Nos encontramos en la segunda semana de huelga y todo continúa en el mismo estado.

La situación sigue siendo la misma y no se vislumbra una posibilidad de arreglo definitivo.

No se registra el menor incidente, pero la mayoría de los obreros no han vuelto al trabajo.

La opinión está muy agradecida a las fuerzas del Ejército y de Armada, que realizan grandes trabajos y esfuerzos

para que la población no carezca de los servicios públicos más importantes.

El capitán de la Armada, señor Pérez Ojeda, se ha encargado de dirigir los trabajos de carga y descarga de mercancías.

El Capitán general ha presidido una reunión de directores de fábricas de gas, acordándose admitir los obreros al trabajo si se presentan antes del plazo de cuarenta y ocho horas.

Ayer se presentaron algunos pretendiendo ser admitidos y se les concedió el reintegro, pero no se les dio ocupación como medida de prudencia.

Se ha conseguido dar luz a varios sectores de población.

El aspecto de la población durante el día, salvó lo referente al servicio de tranvías, parece normal.

La readmisión de los carteros

Madrid.—A las diez de la mañana se presentaron en la Central de Correos, solicitando su admisión, la mayoría de los carteros que habían sido castigados, como consecuencia de su actitud rebelde al Poder.

Ayer se habían presentado unos 500; hoy los restantes.

Se cree que todos ellos, excepto algunos de los más significados alborotadores, serán admitidos y reintegrados a sus destinos.

Sustituyendo a los tranvías

Madrid.—Mientras se organiza normalmente el servicio de tranvías, se ha dispuesto que varios omnibus hagan el traslado de viajeros a las barriadas de la población.

Descarga de mercancías

Madrid.—Fuerzas del Ejército y Armada han descargado hoy del vapor *Infanta Isabel*, 5.200 toneladas de harina para el consumo de la población.

El asunto del día

El objeto de todas las conversaciones durante el día de ayer en tertulias y corrillos políticos, seguía siendo el asunto de la ruptura de relaciones entre los concejales y el Alcalde, haciéndose mil conjeturas sobre la posible solución del conflicto planteado y formulándose diversos comentarios, para todos los gustos, acerca del procedimiento empleado por los concejales y de la actitud imprecisa en que se hallaba la primera autoridad municipal.

Decíase que el jefe provincial del partido lopiata, viendo la imposibilidad de que los albarranistas depusieran su actitud de franca oposición al Alcalde, había insinuado que sería conveniente armonizar las dos fuerzas—la albarranista y la lopiata—para que, en el caso de que el Alcalde presentara la dimisión, se nombrara para sustituirlo a un concejal del partido que acaudilla el señor Lopo.

Parece que, antes que se hicieran estas manifestaciones por el representante del señor Lopo, el Alcalde había manifestado su propósito de delegar sus funciones en el primer teniente de alcalde, señor Barriga.

Todas estas referencias no tuvieron comprobación en un principio, pero como después verá el lector, están fácilmente corroboradas al adoptar el Alcalde una resolución definitiva.

Hablando con el Gobernador

Estuvimos hablando con el Gobernador civil sobre este asunto, por tener noticia de que el señor Plaza había celebrado una conferencia con el Alcalde en el día de ayer.

El Gobernador felicita al "Correo,"

Nuestras reformas

Al recibimos anoche el Gobernador civil en su despacho oficial, nos participó que le había causado gran satisfacción las importantes reformas introducidas en el CORREO DE LA MAÑANA, dándole los caracteres de un gran periódico, que honrará a la provincia, por lo que felicita a todo el personal de este diario.

Los obreros del ramo de construcción

La jornada de ocho horas

El señor Plaza dijo a los periodistas que los obreros del ramo de construcción de un pueblo de la provincia, se habían declarado en huelga, para pedir la implantación de la jornada de ocho horas.

Contra un nuevo impuesto

Los carniceros

Ayer se negaron a sacrificar reses, siendo seguro que hoy cerrarán las carnicerías. El Gobernador les aconsejó que depusieran esta actitud y que elevaran una instancia al Ayuntamiento pidiendo la derogación del impuesto mencionado.

Falta de harina

Los panaderos

Anoche estuvo en el despacho del Gobernador una comisión de industriales panaderos, manifestando al señor Plaza que carecían de la harina necesaria para abastecer de pan mañana a la población. El conflicto ha quedado solucionado por veinticuatro horas, por el ofrecimiento de trigo que ha hecho la señora viuda de Borrachero, que se ha comprometido a entregar la cantidad precisa para que durante el día de mañana no se carezca de pan en Badajoz, pero con la condición de que al recibir el Sindicato el trigo de los labradores que aún no tienen entregada la cantidad correspondiente, le sea devuelto con toda urgencia.

Tranquilidad completa

En la provincia

En toda la provincia reina absoluta tranquilidad. Algunos pueblos en que se notaban síntomas de inquietud, han vuelto a recobrar su habitual calma.

Protestas de españolismo

El pueblo de Olivenza

Ante la insistente campaña que viene haciendo una parte de la prensa portuguesa, encaminada a que la histórica ciudad de Olivenza forme parte del territorio lusitano, las fuerzas vivas de aquella población se han creído obligadas a hacer protestas de españolismo para poner de relieve la falta de fundamento que tiene la campaña de referencia. Una comisión ha rogado al Gobernador civil que haga saber al Gobierno que en Olivenza no tiene el menor ambiente la repetida campaña periodística, pues los olivenzinos se encuentran ligados hondamente a España, por la que tienen sus simpatías. Si el Gobernador quiere—agregaron los comisionados—que vengamos a Badajoz representaciones de todas las clases y de todas las fuerzas de la población, vendrán para exponer ante usted lo mismo que nosotros decimos. El Gobernador quedó muy complacido con estas manifestaciones, que trasladará al Gobierno.

La Conferencia nacional del Trabajo

(POR TELÉFONO)

La comisión organizadora de la Conferencia nacional del Trabajo, la formarán unas cuarenta personas, designadas por las entidades agrarias e industriales. Esta comisión redactará el programa de la Conferencia, que se celebrará en Madrid. La Conferencia se organizará distribuyéndose los concurrentes por secciones. En la sesión de apertura del Parlamento industrial estarán presentes todos los vocales de las distintas secciones; luego cada una de éstas trabajará por separado, nombrando subcomisiones y ponencias. Romanones ha conferenciado nuevamente acerca de este asunto con los señores Paraíso, Largo Caballero, Llaneza, Besteiro, Prieto (don Indalecio) y el marqués de Urquijo.

Todos estos señores están conformes con la idea y resueltos a prestarle su más decidido apoyo. El conde de Romanones, refiriéndose a esta Conferencia ha dicho que le concede una excepcional importancia no sólo por la historia que tienen otras Asambleas análogas en la vida social de otros países sino también por la cooperación de valiosos elementos que desde luego se han mostrado conformes con su celebración. Además—añadió—es la primera vez que vamos a ver frente a frente discutiendo sobre temas generales y libres de casuismos, a la representación de patronos y obreros. Terminó el conde de Romanones anunciando que esta Conferencia la presidiría un ministro en nombre del Gobierno.

para todos los presos y deportados por delitos políticos y sociales. Se indica a Lamertini Pinto para el cargo de embajador de Portugal en Madrid. Han sido reintegrados a sus puestos de gobernador de Mozambique, Alvaro Castro, y gobernador de Santo Tomé, Boto Camacho. El almirante Do Rego ha renunciado el cargo de delegado de Portugal en la Conferencia de la Paz, que se celebra en París. Disposición original Budapest.—Se ha dispuesto que los médicos pasen a ser funcionarios públicos con sueldo del Estado y sin derecho a cobrar a los enfermos. Estos tendrán el deber de llamar al médico que prefieran para que les asista en su enfermedad. El servicio obligatorio Londres.—Se ha leído por tercera vez en el Parlamento el proyecto de servicio militar obligatorio, suscitando, como en anteriores lecturas, grandes comentarios.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

2, 2:30 h.

Ha fallecido

En el pueblo de Sarriá ha muerto la madre política del presidente de la Mancomunidad catalana, señor Puig y Calafalch.

Un naufragio

Oviedo.—Se ha desencadenado un fuerte temporal. Cerca de estas costas ha naufragado el vapor Canteras, salvándose la tripulación.

Provincia tranquila

Alicante.—Continúa la tranquilidad iniciada ayer después de declararse el estado de guerra. Como medida de precaución, patrullan por las calles fuerzas del Ejército.

Mañana reanudarán el trabajo los obreros del puerto y los de la Fábrica de Tabacos. Los tranvías circulan, si bien con algunas deficiencias. Las noticias que se reciben de los pueblos son buenas. No se han registrado incidentes.

Incautación de tahonas

Oviedo.—Dicen del pueblo de Sama que hoy se declararon en huelga los panaderos, pidiendo el aumento de sus jornales. Los patronos alegan no ser posible otorgar esta mejora. En vista de este conflicto, se ha reunido el Ayuntamiento, adoptando el acuerdo de proceder a la incautación de las tahonas, como así se ha realizado.

Trabajos infructuosos

El Ferrol.—Todos los trabajos realizados hasta ahora para encontrar el submarino alemán que fue hundido por sus tripulantes a la entrada de este puerto han resultado inútiles. Siguen los buzos ocupados en esta tarea.

Consejo de guerra

Se ha celebrado un Consejo de guerra para fallar la sumaria instruida contra dos marineros por el delito de falso testimonio. Se desconoce la sentencia dictada.

Contrabandista muerto

Orense.—En el término municipal de Cadavos de Verín, el carabnero José Bedovia sorprendió a cuatro sujetos en el momento en que se disponían a exportar clandestinamente a Portugal varios bultos. Dada la voz de «alto», los contrabandistas, lejos de detenerse, resistieron a la fuerza del resguardo, a la cual tirotearon.

Contestaron los carabineros, y Bedovia alcanzó con uno de los proyectiles a un contrabandista, que cayó muerto. En el bulto que conducía la víctima se le encontraron seis kilogramos de azúcar, cuatro docenas de cajas de fósforos y 25 mazos de cigarros puros, además de algunos tejidos. Los restantes contrabandistas se fugaron.

Últimas impresiones de provincias

Madrid.—Esta noche recibió el conde de Romanones a los periodistas, manifestándoles que en Barcelona la situación era la misma, con tendencias a mejorar. En Valencia—añadió—parece que «se ha forzado el carro».

La jornada de ocho horas

Madrid.—Hoy o mañana publicará la Gaceta una disposición dando carácter general y extensivo, por tanto, a todas las industrias, al decreto últimamente publicado estableciendo la jornada máxima de ocho horas para los obreros del ramo de construcción. Esta mejora ha sido aceptada rápidamente por el Gobierno, con motivo del dictamen favorable que sobre la procedencia de la misma ha emitido el Instituto de Reformas Sociales. De esta suerte queda establecida para todas las industrias la jornada máxima de ocho horas, si bien se tardará en la aplicación coactiva de esta orden, a causa de las dificultades que se ofrecerán para su cumplimiento y la necesidad de procurar su adaptación, no siempre sencilla.

El temporal

Miranda de Ebro.—Se ha presentado un temporal imponente. Todos los campos han aparecido nevados. Las cosechas pueden considerarse perdidas o muy perjudicadas. Esto contribuirá a encarecer la vida, originando tal vez algún conflicto grave.

EXTRANJERO

Un homenaje

Lisboa.—Un grupo de republicanos piensa organizar un homenaje dedicado a Almeida. Se celebrará una manifestación pública con este objeto. Se asegura que el citado personaje ha resuelto volver a actuar en la política activa.

Nueva moneda

Se ha puesto en circulación la moneda nueva de dos centavos. Visita a un campamento Bruselas.—Los Reyes han visitado el inmediato campamento de tropas norteamericanas, siendo obsequiados.

Ofrecimiento aceptado

El presidente de los Estados Unidos de América del Norte ha escrito una afectuosa carta al Burgomaestre, anunciándole que, tan pronto como terminen las tareas más apremiantes de la Conferencia de la Paz, visitará la población de Bruselas.

En la misma carta dice Wilson que tiene especial complacencia en aceptar el ofrecimiento del palacio de Egmont para establecer la Oficina central de la Liga de las Naciones.

Viaje del generalísimo

Paris.—El mariscal Foch ha marchado a Spa para ponerse al habla con los plenipotenciarios alemanes. Noticias de Portugal.—Amnistía Lisboa.—El Consejo de Ministros ha acordado conceder una amplia amnistía

Contra el impuesto de cédulas

PUEBLO AMOTINADO

Según los informes que recibimos acerca de la situación creada en el pueblo de Monferrubio de la Serena con motivo de la cobranza del impuesto de Cédulas personales, ha llegado a ser aquella, en algunos momentos, verdaderamente crítica. Impotentes las autoridades municipales para contener al pueblo amotinado, hubieron de pedir auxilio a la fuerza de la Benemérita, que, tras no pocos esfuerzos, pudo contener el movimiento, deteniendo a los más significados coaccionadores contra los que se ha elevado querrela sin perjuicio de las determinaciones que puedan adoptar las oficinas de esta Delegación de Hacienda. Se teme que vuelvan a surgir conflictos, pues el motín a que aludimos es el tercero o cuarto de la serie, por lo que se han adoptado todo género de precauciones.

CONFITERIA «LA CUBANA».—Gran surtido de cajas para bodas y bautizos. Preparación especial para fuera. PÉRDIDA.—En la noche del lunes se ha extraviado una piel. Se gratificará a quien la presente en la calle de Moreno Nieto, 11.

FABRICA DE ANISADOS DE Claudio Cabo Barroso

RIBERA DEL FRESNO (BADAJOZ) (Recuerdos del año 1915)

DON QUIJOTE, LA GUERRA Y los selectos anisados marca «ROMANONES» Y «FRESNO»

Señores—dice un guerrero que aparece en rocínante, lanza en ristre y con flamante casco-vacia de barbero. Soy armado caballero, la Flor de los Militares; y a mis célebres hogares voy por Anís verdadero.

Badajoz.—Imprenta «Correo de la Mañana»

CERRAJERÍA Y TALLER MECÁNICO DE ANTONIO GUTIERREZ SUCESOR DE F. BIGERIEGO PARQUE, NÚMS. 10 Y 11

FRUMENTARIAS Durante el día de ayer fueron introducidas en la capital, para su consumo, las siguientes cantidades de especies: Trigo, 50 fanegas; harinas, 9.600 kilogramos; vinos comunes, 225 arrobas. Sin carnes Cuando anoche, a la hora acostumbrada, fuimos a hacer información frumentaria, se nos manifestó que no existía en la Inspección municipal—según es práctica ordinaria—el parte diario que el Matadero remite diariamente a aquella dependencia para conocimiento de la Alcaldía. Inquirimos las causas que hubieran motivado la falta del parte menciona-

Farmacia, Droguería y Perfumería del «Globo», San Juan, 29.—BADAJOZ TELÉFONO 112 Completo surtido.—Precios reducidos.—Depósito general del mejor dentífrico del mundo a base de Perborato de sosa mentolado CARMENTOLINA El más higiénico, el más agradable, el más barato.—Probarlo es adoptarlo. 075 céntimos caja metálica El mejor preservativo y curativo de las afecciones de la boca y garganta.



FEMENINAS

CASA Y CORTIJO

MODAS

Nada despierta tanto el interés de la mujer como las modas. «Los trajes» llevan en sí un encanto mágico y su sólo nombre basta para que, en una reunión, cesen todas las conversaciones, aun la entretenida y sabrosa murmuración, para discutir, opinar y adquirir noticias sobre la Moda, diosa de toda mujer que se precie en algo.

En esta primera crónica no haremos más que exponer, de un modo general, las nuevas tendencias y cambios que se inician en los trajes y telas, con el fin de preparar a las lectoras a comprender mejor los figurines que vayamos describiéndoles.

Y pues queremos que en esta sección encuentren las muchachas—a ellas principalmente va dirigida—todo lo que crean necesario saber, empezamos hoy por darles una idea de las modas para la primavera próxima, que han de tener, a no dudarlo, general aceptación no sólo por su sencillez y elegancia, sino también por el nuevo colorido que las hacen distintas y hasta opuestas a la moda invernal.

Al reanudarse los trabajos con el fin de la guerra, aparecen en el mercado una serie de tejidos nuevos, a cual más atractivos y bonitos, de admirable caída, que habrán de llevarse mucho esta primavera y verano, no sólo por su facilidad de adaptarse a toda clase de adornos y hechuras, sino también por sus condiciones de comodidad e higiene. De estos tejidos se llevarán preferentemente las telas de algodón, claras, porosas y algo brillantes, que se usarán mucho para los trajes de paseo, playa, sport, excursiones, etcétera, y las sedas japonesas, en las que hay enorme variedad, siendo sus dibujos un desbordamiento de policromías violentas que darán a los trajes un aspecto exótico y extraño, muy agradable a la vista, contribuyendo al mismo tiempo a la mayor belleza de quienes las buscan. Estas sedas se usarán principalmente para adornar los vestidos de noche, comida, salidas de baile, etcétera.

Los vestidos, hasta ahora, varían poco, continuando los trajes flojos, de forma camisa y semejantes. Predominarán, sin embargo, las túnicas lisas por detrás, ligeramente ajustadas por delante con un cordón de gruesas cuentas de azabache o fade; esas túnicas flotantes, bordadas de azabache o cuentas de cristal, vienen a corregir algo la estrechez de las faldas.

Los vestidos de noche, por sus adornos y las telas especiales con que estarán hechos, resultarán algo extravagantes, fuertemente con la gran sencillez de líneas y de conjunto de los de calle. Estos no presentan más novedad que los cuellos de bufanda y el cinturón, que marcará el talle bastante bajo.

Las combinaciones de telas son muy variadas, siendo mayor novedad cuanto mayor sea el contraste de los colores; pero sobre todo habrán de llevarse extraordinariamente las de negro y blanco, colores siempre simpáticos, que serán las preferidas en toda clase de telas y hechuras.

Los adornos más usados serán los encajes de Chantilly, Alençon, Malinas, Brujas, etcétera, principalmente los dos primeros, que en forma de volantes se llevarán en los trajes de noche, así como los bordados de lentejuelas minúsculas, oro, plata, y sobre todo de azabache, y en la pasamanería los motivos serán muy variados, ya sueltos, ya en combinación de barras, argollas y hojas, bellotas, galones, etcétera. Continuará en todos los trajes el adorno de botones puestos muy juntos, y las pieles se llevarán esta primavera haciendo un lindo contraste puestas en los vestidos de gasa o tul.

Para terminar esta crónica, que ya se hace larga, daremos breves noticias sobre los primeros modelos de sombreros. Aquí la moda trae un gran cambio, pues los sombreros de la temporada próxima adquirirán proporciones casi gigantes (¡!) por la amplitud de sus alas y el gran tamaño de los cascotes. Las formas predominantes serán de campana y los sombreros de alas rectas con adornos de pañosos y *aigrettes*; también se usarán los adornos de azabache y lentejuelas, y la novedad la constituirán los sombreros de alas de paja y easco de tul.

En un principio pueden resultar algo incómodos los sombreros, por su gran amplitud, sobre todo para bailar, pero en cambio harán la figura muy airosa, y vaya lo uno por lo otro.

Y si después de estas noticias la lectora tiene la habilidad de saber adaptarse a su tipo los nuevos modelos primaverales, aunándolos al mismo tiempo con el ambiente en que viva, habrá conseguido una de las aspiraciones femeninas: ser elegante.

MARGARITA.

Escuela de Enseñanza media de Agricultura y de Peritos agrícolas

Convocatoria de ingreso

Art. 2.º Para ingresar como alumno oficial de esta Escuela, será preciso:

- (a) Ser español.
- (b) Tener diecisiete años cumplidos.
- (c) Ser de complejión sana y robusta y no adolecer de defecto físico que dificulte el ejercicio de la profesión, lo que se acreditará mediante certificación facultativa.

(d) Aprobar, mediante examen en las escuelas y ante tribunales constituidos al efecto, las materias siguientes:

- Gramática castellana.
- Geografía general y de Europa.
- Elementos de Matemáticas.
- Nociones de Historia Natural.

Art. 3.º La extensión con que se exigirán estas asignaturas de ingreso, será la que marcan los programas publicados en la *Gaceta* de 8 de julio de 1914 para las de Gramática Castellana y elementos de Matemáticas, y los publicados en la *Gaceta* de 3 de octubre de 1917, para los de Geografía general y de Europa y nociones de Historia Natural.

Art. 4.º El examen de cada una de las asignaturas de ingreso, consistirá en la contestación a tres lecciones del programa correspondientes, sacadas a la suerte por el aspirante, y además para el de Gramática Castellana, en un ejercicio de escritura al dictado.

Para la aprobación de la asignatura de Elementos de Matemáticas, será necesario:

1.º Demostrar suficiencia en un examen práctico preliminar, consistente en la resolución de cuatro ejercicios o problemas sencillos y de aplicación correspondientes a cada una de las cuatro materias sobre que versa el programa.

2.º Contestar a tres lecciones del programa, sacadas a suerte por el aspirante, prescindiendo de demostraciones.

El examen práctico será calificado primeramente y tendrá carácter de exclusión para el teórico.

Art. 6.º Para tomar parte en los ejercicios de ingreso, deberá solicitarse del director de la Escuela, en papel de la clase que corresponda, durante la primera quincena de mayo y agosto, acompañando la cédula personal, y, además, a la primera instancia de cada interesado, la partida de inscripción en el Registro civil, debidamente legalizada, así como también un certificado de revacunación dentro de los cinco años anteriores al de la presentación de la instancia, abonando cinco pesetas en metálico en concepto de derechos de examen por cada asignatura.

Art. 7.º Para examinarse de cada una de las asignaturas de ingreso será preciso haber aprobado las anteriores en el orden que se citan en el artículo 2.º

Art. 8.º El candidato a ingreso que no se presente a examen cuando fue llamado, sólo podrá efectuarlo antes de terminar los exámenes de la materia de que se trate, siempre que solicitara del Tribunal, y, por escrito, dispensa de la falta y fueran atendibles las razones alegadas a juicio del Tribunal.

Art. 9.º Los exámenes de ingreso serán públicos y ante tribunales formados por los tres ingenieros profesores de la Escuela que designe el director de la misma.

Actuará de presidente el profesor más antiguo en el escalafón del Cuerpo, y de Secretario el ingeniero más moderno en el mismo.

Art. 10. En cada examen el Tribunal respectivo calificará a los candidatos por mayoría de votos, con las notas de aprobado o desaprobado, extendiendo el secretario acta del resultado, firmada por todos los examinadores, publicándose copia autorizada de ella en la tablilla de anuncios.

Art. 11. Los aspirantes que durante un examen de ingreso se retirasen sin terminarlo, se considerarán como desaprobados en el mismo.

Art. 12. Las asignaturas de ingreso podrán aprobarse sucesivamente en diferentes convocatorias, pero habrán de serlo en el orden indicado en los artículos 2.º y 7.º

Art. 13. Para ingresar como alumno en la Escuela no es condición indispensable pertenecer a las provincias de la región agronómica en que se halle establecida, pero sí es preciso tener aprobados en una misma Escuela todos los ejercicios de ingreso, sin dispensa alguna.

La matrícula se hará en los días que se anuncien, durante el mes de septiembre, y no podrá trasladarse a ninguna de las otras Escuelas sin causa debidamente justificada, a juicio de la Junta de profesores.

Badajoz, 1.º de abril de 1919.—El Secretario, F. Espárrago.—V.º B.º: El ingeniero director, E. Fernández.

Pequeños anuncios

SEÑORAS, esto es para ustedes. Se plisa a máquina toda clase de tela para vestidos de verano.

Ya volvieron los plisados que tan elegante hacen para vestir.

También hay de venta figurines franceses e ingleses. Zurbarán, 3, principal.

SE ARRIENDA desde el próximo San Miguel, los pastos y frutos de bellotas de la dehesa de «Buzalen», término de Hornachos. Para tratar con su dueño don Antonio Ramírez, en la misma finca.

Información comercial

Impresiones del mercado

Ganado vacuno

Las últimas lluvias han determinado mejoras en las yerbas, empezando el ganado vacuno a tener piensos abundantes.

Debido a esta mejora iniciada en el coste de los piensos, los ganaderos se han retraído de vender sus ganados, esperando a poderlo hacer en mejores condiciones de precio.

Se ha notado este retraimiento general en todos los ganaderos y hay por ello gran demanda de ganado vacuno.

Las únicas operaciones que se efectúan son para el Matadero de la plaza.

Precios del ganado vacuno en canal

Las escasas transacciones que se efectúan del ganado vacuno, que como antes decimos, es para ser sacrificado en el Matadero, se han pagado a los precios siguientes:

Vacas, 3'30 pesetas kilo en canal. Novillos y erales, se han cotizado a algunos céntimos más, pudiéndose regular entre 3'40 y 3'50 pesetas kilo canal.

Los bueyes se han pagado de 2'70 a 2'80 pesetas kilo en canal.

Estos son los precios que rigen en el mercado de la capital.

Ganado cabrio

El ganado cabrio no ha ofrecido en la semana anterior gran actividad en el mercado, realizando transacciones de no mucha importancia.

Tiene el precio tendencia firme.

Algunas partidas de lechales que han sido vendidas para ser sacrificadas con un peso en canal de siete a nueve kilos, se han cotizado a 3'25 pesetas kilo canal.

Operaciones verificadas

Se ha efectuado una transacción de corderos en término de Albuquerque, pagándose cabeza a 29 pesetas en vivo para sacar muy en breve.

De otros mercados

Sevilla

Durante la última semana fué en general buena la concurrencia de reses al mercado.

Hubo firmeza en los precios, realizando cuantas operaciones se verificaron a las siguientes cotizaciones:

Bueyes, de 2'75 a 3 pesetas kilo en canal; vacas, de 3 a 3'10; terneras, de 4 a 4'25; toros, de 3 a 3'25; erales, de 3'20 a 3'25; añojos, de 3'20 a 3'25, y novillas de 3'20 a 3'25.

En el ganado lanar, que también fueron bastante las transacciones hechas, se pagaron al entrador de 3'25 a 3'30 pesetas kilo canal los borregos y de 3 a 4 las ovejas.

El ganado de cerda pagóse al entrador a 3'68 pesetas kilo, y al tabajero a 4'02.

Madrid

Cotizaciones en el Mercado y Matadero de esta plaza:

Vacas serranas, de 3'33 a 3'65 pesetas kilo en canal; toros andaluces, a 3'55; terneras finas de Castilla, de 3'91 a 4'77; ídem bastas, de 3'70 a 4'35; de la tierra, de 3'48 a 4'13.

Barcelona

Precios del Mercado de esta plaza, en canal:

Terneras, de 60 a 100 kilos, de 3'45 a 3'50 pesetas; becerras, de 100 a 140 kilos, de 4'40 a 4'45; vacas, de 150 a 200 kilos, de 65 a 3'70, y los bueyes, de 3'65 a 3'70.

NAUMANN

Son sin disputa las mejores máquinas para coser y bordar con los últimos adelantos. Las más perfeccionadas. Máquinas de hacer medias.

Grandes existencias de todos los modelos y de todas cuantas piezas y accesorios se precisen, para todos los sistemas de máquinas.

ENSEÑANZA GRATIS DE BORDADO

Venta a plazos, 2'50 ptas. semanales, y al contado, grandes descuentos.

DEPOSITARIO: **FÉLIX PASTOR SUÁREZ**

San Agustín, núm. 5.—BADAJOZ

De Instrucción pública

Notas de la Sección

Al rector de Salamanca se le remite recibo de haber entregado su título de licenciado en Derecho, a don Félix García.

Al director de la Escuela de Veterinaria de Córdoba, ídem ídem de don Antonio Hidalgo.

Al alcalde de Puebla del Maestre se le traslada orden de la Dirección general, concediendo la excedencia a doña Isabel Prons Pérez.

A la Dirección general se le remiten: Certificación para expediente de pensión de don José Padilla.

Reclamación de escalafón de don Evaristo Vévenes.

Documentos de alias de don Alfredo Montilla.

Relaciones de los maestros interinos del grupo A, para su inserción en la *Gaceta*.

Al alcalde de Campanario se le remite para su entrega al interesado, título de maestro de don Manuel Cabanillas.

A la Dirección general se remite instancia de permuta de las maestras de Campanario y Magacela, doña María Álvarez y doña Manuela Martín.

Carneros extremeños pelados, de 4'50 a 4'60 pesetas kilo canal, habiendo obtenido un alza de 10 céntimos; a igual precio y con el mismo alza, los carneros segureños y los castellanos, de 4'40 a 4'50, con alza de 10 céntimos. Las ovejas extremeñas se pagaron de 4'40 a 4'45 pesetas kilo canal, habiendo obtenido un alza de 10 céntimos en kilo; las castellanas, de 4'30 a 4'35, teniendo alza de 20 céntimos; las segureñas, de 4'30 a 4'35, con alza de 10 céntimos. Corderos extremeños, de 4'40 a 4'45, con un alza de 15 céntimos; los castellanos, de 4'30 a 4'35, con alza de 10 céntimos, y los segureños, de 4'30 a 4'35.

Las corderas se pagaron de cinco a diez céntimos más.

Asociación de Ganaderos

El transporte de ganados

La Asociación general de Ganaderos está gestionando con todas las compañías que el transporte de ganados por ferrocarril se haga en las mejores condiciones posibles. Con dicho objeto tuvo ya una larga reunión con la Compañía del Norte y recientemente ha celebrado otra el secretario de la Corporación, señor marqués de la Frontera, con la de los ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Alicante. En ella se trató especialmente de dos temas de urgente resolución: el transporte de los corderos de Extremadura, Andalucía y la Mancha, y el transporte del ganado trashumante en trenes especiales. Se acordaron las bases en que será facilitado a la Asociación general el material necesario en las principales estaciones de las líneas y su distribución, para que sean atendidas las necesidades más perentorias. Cuando estén ultimados todos los detalles, los pondremos en conocimiento de los ganaderos para que los tengan presentes. Entre tanto, los que necesiten facturar ganados, lo comunicarán a la Asociación, indicando estación donde han de embarcar y clase y número de reses.

Medidas contraproducentes

El Gobierno marcha en completa desorientación en cuanto a circulación de ganados dentro de la península. Los gobernadores de Santander, La Coruña, Lugo, Avila, Valencia, Toledo, etc., han prohibido que de ellas salgan reses para otras provincias, y esas medidas, como tenemos manifestado, sólo sirven para que las reses escaseen en los centros de consumo, falte o se encarezcan más las carnes y se promuevan alteraciones de orden público.

La Asociación general de Ganaderos acude constantemente al ministerio de Abastecimientos, protestando de esos acantonamientos y haciéndole ver los perjuicios que se originan al comercio de ganados y a los centros de consumos con esas disposiciones.

Esquiladoras Wolseley

Los asociados que necesiten esquiladoras para ganado lanar, marca «Wolseley», y afiladoras para cuchillas, conviene que las pidan cuanto antes a la secretaría de la Corporación, pues siendo limitado el número de ellas que existen en España y anormal el transporte por ferrocarril, es de necesidad formular los pedidos con anticipación.

Venta de yeros

La Asociación dispone de unos 30.000 kilos de yeros, que facilitará a los asociados que lo soliciten, al precio de 33'50 pesetas los 100 klos, en almacén de Madrid.

Droguería Extremeña

SOSA CAUSTICA

La de mayor graduación.—GRANDES RENDIMIENTOS para la fabricación de JABON.—Gran economía.—Consultar precios.

DROGUERÍA EXTREMEÑA.—SAN JUAN, 34.

Espectáculos

Salón Cinéma

Tenemos el pleno convencimiento de que no basta una sola representación para juzgar de las condiciones de bondad de un grupo artístico.

Esta es la razón por la que no nos hemos ocupado con la debida oportunidad de la compañía de zarzuela y ópera Mora-Fernández, que actúa en el Salón Cinéma.

Y ya que han transcurrido algunas noches desde la de su debut, vamos a exponer, con la sinceridad peculiar en nosotros, el concepto que nos ha merecido su artística actuación.

La señorita Iborra posee una voz extensa y llena en los agudos, que ataca con maestría y modula bien los pianos; pero es bastante descuidada cuando de recitar algún papel se trata.

Con un poco de buena voluntad y estudio conseguirá hacerse una buena actriz, cosa que vendrá a aumentar su valía artística.

Rosita Fuente es de lo mejorcito que ha desfilado por aquí en el género que cultiva.

Su voz cómica tiene tratamiento de excelencia, y la simpatía de que sabe rodearse la harán muy pronto ser una artista mimada de nuestro público.

De ellos, el tenor—algo fímorato y frío en escena—canta con escuela y domina a su antojo la potencia extraordinaria de su voz clara, que es dulce en los tonos bajos.

El barítono conserva el *piachere* de sentir y sabe estar en escena, poniendo en sus canciones el entusiasmo de su afición.

Es muy digna de alabanzas la labor que realiza, en cuantas obras toma parte, el excelente actor señor Fernández.

A diario la envidia de su gracia flexible deleita al respetable, que aplaude su dominio y su arte.

En fin, el conjunto de la compañía es muy bueno para merecer los favores del numeroso público que llena tarde y noche el amplio salón de la calle de Chapin.

Es lástima grande que la empresa de este teatro no fuere un poco la máquina—como suele decirse vulgarmente—y se afane por ajustar más fielmente el ambiente de la escena al convencionalismo de las obras teatrales.

Tan pobre es el decorado de que disponen estos interioristas artistas, que lo mismo en el interior de un palacio que

al fondo de una plaza pública, se destaca impertinente la crestería azulina de una siera brava de aspereza, y borracha de bermellón.

Y en el teatro todo es convencional; pero... ¡no tanto!

El muerto vivo

Tres días de encierro lleva ya este hombre original.

Las gentes, un poco desconfiadas, no se atreven a creer en el milagro.

Ocho días sin comer, beber, etc.—se dicen—son muchos días para un alma de este mundo pajolero.

Y pretenden que haya en esto la trampa que hay en todo lo que suele sorprendernos un poco misteriosamente.

Sin embargo, no es así. El muerto vivo, encerrado hermético y perennemente, vive—permítaseles la paradoja—en completa abstinencia de necesidades más o menos perentorias.

He aquí un hombre que ha nacido para ministro de Abastecimientos.

Porque su misterioso sistema de alimentación económica—propio de la serpiente Pitón (lagarto, lagarto)—sería la salvadora disposición ministerial que vendría a resolver el arduo problema de los garbanzos—que se había creído insoluble por gentes maliciosas—en estos tiempos, en los que comiendo hoy, no se está seguro de comer mañana.

FRAY SEVERO.

Probad el Anís del ZORRO

Carlos Vidarte—JEREZ

Santa Bárbara

Probad los exquisitos jarabes para refrescos fabricados por

Miguel Nieto Marín

Marca «Santa Bárbara». Precio: arroba de 16 litros, 41 pesetas con envase. Zarza o limón, clase garantizada.

Pedid amontillado fino 5.º y cerveza Cruz del Campo.

NLEVA, 11

Teléfono número 65

— ALMENDRALEJO —

Consultorios del oculista

Don Delfín Cáceres Giménez

Guareña, del 1.º al 9 de abril.

Quintana de la Serena, del 9 al 17.

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS

Madrid, 1.º, 25 h.

Bolsa

Interior 4 por 100, serie F, 78'65.
Banco de España, 499'00.
Tabacos, 000'00.
Francos, 85'20.
Libras, 25'05.
Cédulas hipotecarias, al 5 por 100, 103'00.

Mercados

Cebones, de 3'65 a 3'70.
Toros cebados, de 3'50 a 3'59.
Vacas, de 3'65 a 3'76.
Corderos, a 3'50.

Lotería Nacional

Prémios mayores del sorteo celebrado hoy en Madrid:
Primer premio.—32.970, Sevilla.
Segundo premio.—16.214, Puenteareas, Tembleque y Madrid.
Tercer premio.—27.523, Eibar, La Línea de la Concepción y Madrid.

Otros premios mayores.—14.486, 19.869, 34.655, 31.809, 22.675, 31.182, 20.875, 3.516 (Valencia de Alcántara), 25.096, 22.854, 2.948, 30.640.

La situación en provincias.—Manifestaciones del presidente del Consejo

Madrid.—El conde de Romanones, al recibir al mediodía a los periodistas, les manifestó que las impresiones que se tenían respecto a la situación de Barcelona eran muy buenas.

Se continúa trabajando con interés para lograr una solución de armonía.

Respecto a Valencia—añadió—las condiciones fijadas por los obreros son de tal naturaleza, que las autoridades de aquella capital se han creído en el caso de no aceptarlas.

En Alicante mejora mucho la situación, estando abiertos todos los establecimientos; el servicio de tranvías funciona normalmente y el aspecto de la población en general es tranquilo.

Terminó diciendo el conde de Romanones que las huelgas de Lebríja (Sevilla) y El Ferrol se habían solucionado satisfactoriamente.

Decreto interesante

El conde de Romanones llevará mañana a la firma regia un decreto nombrando la Comisión encargada de organizar la Conferencia del trabajo.

Esta Comisión quedará agrupada en dos grandes secciones, que tendrán a su cargo, respectivamente, todo cuanto se refiere a las condiciones del trabajo en general y al problema agrario en particular.

Las peticiones de los tranviarios y la actitud de la Compañía

Madrid.—Esta tarde han celebrado una extensa conferencia el conde de Romanones y el director de la Compañía de tranvías de esta capital.

A esta conferencia asistió también el ministro de Abastecimientos.

El presidente del Consejo requirió al director de la Compañía para que diese facilidades al objeto de llegar a una pronta solución del conflicto que se avizora.

Según parece, el director de la Compañía se negó en un principio a los deseos del conde de Romanones, pero ante las nuevas indicaciones que se le hicieron ofreció consultar con el Consejo de Administración de la Compañía y dar en brevísimo plazo una respuesta definitiva.

Propósitos del ministro de Hacienda

Madrid.—El marqués de Cortina ha hecho público su propósito de intervenir en lo sucesivo en todos los arribos de oro, como hizo recientemente con los veinticinco millones destinados a la circulación.

Con este motivo manifestó que al amparo de este género de operaciones se han venido obteniendo lucros excesivos, creándose dificultades al comercio nacional.

En la Casa del Pueblo.—Las modistas

Madrid.—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin organizado por la Sociedad de modistas, para ir a las gestiones que se vienen realizando para lograr la solución del conflicto planteado por la petición de mejoras que hicieron recientemente a los patronos.

En el mitin se censuró duramente la intransigencia que demuestran algunos patronos, y se acordó continuar la huelga, excepto para aquellos talleres cuyos dueños han aceptado las bases, pues en ellos se reanuda el trabajo seguidamente.

Trabajadoras en huelga

Madrid.—Continúan en huelga las obreras que trabajan en las fábricas de pañuelos y de sobres, establecidas en esta corte.

El trabajo de la mujer.—Un manifeste

Madrid.—La Asociación nacional de mujeres ha dirigido un manifiesto a las mujeres trabajadoras del pueblo de Madrid, invitándolas a una reunión que se celebrará el domingo próximo, con objeto de organizar la defensa común y procurar el mejoramiento de las condiciones de trabajo a que vive sometida la mujer.

Añade el manifiesto que en España existen diez millones de mujeres y solamente ocho millones de hombres y estando bien organizadas constituirían las mujeres la mejor fuerza social.

Resultados prácticos de una disposición gubernativa

Madrid.—El gobernador civil de Madrid, ha publicado una nota oficiosa anunciando que durante el pasado mes de marzo solamente se han registrado

en Madrid seis defunciones, ocasionadas por viruelas.

Añade que en el mes anterior a la publicación del bando imponiendo la vacunación como obligatoria, murieron en Madrid a consecuencia de dicha enfermedad, 175 personas.

La recaudación de Aduanas

Madrid.—En la Dirección general de Aduanas, han manifestado que la recaudación para el Tesoro por los distintos conceptos cuya gestión está a cargo de ese Centro, ha experimentado durante el pasado mes de marzo, comparada con la de igual período del año anterior, un alza de 10.348.535 pesetas.

Una conferencia

Madrid.—Hoy celebraron una extensa conferencia el conde de Romanones y el embajador de Inglaterra.

Manifestaciones de Lerroux

Madrid.—Comentando el jefe de los radicales, señor Lerroux, las manifestaciones del conde de Romanones, quien afirmó ante los periodistas no había noticias, dijo que si se escurbaba en la superficie se encontrarían bastantes y de mucho interés, pues el subsuelo estaba lleno de ellas.

Desmintiendo una información

Madrid.—El secretario de La Alianza Francesa en esta corte, ha dirigido un comunicado a los periódicos rectificando la noticia que habían transmitido algunos corresponsales asegurando que en el centro de La Alianza Francesa de Barcelona se había practicado un registro por la policía.

Informando al Monarca

Madrid.—Hoy fué recibido en audiencia por el Rey el subsecretario del ministerio de Estado señor González Hontoria, que acudió a informar al Monarca del resultado de su viaje a París y de las impresiones recogidas en la conferencia privada celebrada en dicha capital por los representantes de países neutrales para tratar del proyecto de constituir la Sociedad de Naciones.

Comisión de farmacéuticos

Madrid.—Hoy ha sido recibida por el Rey una comisión de farmacéuticos que solicitó de don Alfonso otorgase su protección a determinadas reformas que solicitan para el mejoramiento de la clase.

Firma regia

Madrid.—El Rey ha firmado los siguientes decretos del Ministerio de Fomento:

Autorizando al Ministro del ramo para anunciar la subasta de las obras que han de realizarse en el puerto de La Guardia (Pontevedra).

Nombrando inspector general del Cuerpo de Ingenieros de Minas a don Francisco Moreno Gómez.

Nombrando ingenieros jefes del mencionado Cuerpo a don Fernando Villante y don Emilio Jiménez.

Varios decretos concediendo encomiendas de la orden del Mérito agrícola.

A los corresponsales

Queremos llamar la atención de los corresponsales de CORREO DE LA MAÑANA en los pueblos de la provincia para que con frecuencia nos envíen informaciones de interés general.

Deben de tener en cuenta la importante misión que desempeñan al formar como una red de lazos espirituales tendida por toda la región que une los pueblos a la ciudad. De nada servirán nuestros esfuerzos si los encargados de pulsar y recoger la vida social de intercambio de ideas, noticias y productos no responden con la precisa actividad al cumplimiento de sus deberes. Si se abandonan en sus cargos piensen en la responsabilidad moral que contraen con el público y con el periódico.

No queremos nada en absoluto relacionado con las rencillas y pasiones de la vieja política de los pueblos. Pretendemos que realicen una labor justa e imparcial, solicitando además el apoyo moral de los hombres sinceros en todas las clases sociales que contribuyan a desarraigar el ambiente retardatario de algunos pueblos y a que fructifiquen nobles anhelos de cultura y de renovación.

Confiamos en la pericia y entusiasmo de nuestros corresponsales.

Cambios con Portugal

En Lisboa, 1.540-1.580 el duro.
En Badajoz, 1.550-1.590 el duro, en la casa de cambio de S. Gutiérrez, Joaquín Sama, número 1.

Cárcel provincial

Durante el pasado mes de marzo, se ha registrado en esta prisión el siguiente movimiento de reclusos:

Altas.—Por homicidio, uno; por lesiones, nueve; por hurto, 11; por disparo, uno; por contrabando, 12; por orden gubernativa, 18; total 52.

Bajas.—Por homicidio, uno; por lesiones, siete; por robo, dos; por hurto, 12; por atentado, uno; por orden gubernativa, 17; por contrabando, uno; total 41.

ZOTAL

El mejor desinfectante para higiene, ganadería y plantas.

Banco Hispano Americano

CAPITAL: 100 millones de pesetas

SUCURSAL EN BADAJOZ

Cuentas corrientes con interés.
Compra y venta de valores.
Custodia gratuita de valores y cuentas de crédito con garantía de los mismos.
Créditos personales sobre una sola firma.
Negociación de cupones.
Créditos sobre mercancías.
Giros y cartas de crédito sobre España y demás países.
Compra y venta de escudos por-

tugueses y toda clase de monedas extranjeras y cuentas corrientes con interés, de dichas monedas.
Cobro y descuentos de letras.

CASA CENTRAL: MADRID

Sucursales y Agencias en Alcoy, Alicante, Antequera, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Ronda, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villafranca del Panadés, Zaragoza

Genaro Doncel.—Badajoz

Automóviles Abadal-Buick

Son los de mejor resultado y menos consumo

Sección provincial de Pósitos

Por los 91 establecimientos afectos a esta Sección provincial de Pósitos, se reintegraron en el mes de enero último 82 préstamos importantes una suma de 24.197'79 pesetas, y se prestaron a 167 agricultores 31.915, habiéndose concedido moratoria por un año, y por pesetas 4.925 a 20 propietarios.

—La Sección devolvió aprobado en el día de ayer al alcalde de Fregenal de la Sierra, expediente para la entrega en concepto de préstamo de 1.875 pesetas a siete agricultores que las tenían solicitadas.

—Los alcaldes de Burguillos del Cerro, Garbayuela y Valverde de Burguillos, participan que cumpliendo orden de la Sección, los ayuntamientos han acordado el reparto de 9.800, 5.700 y 1.820'55 pesetas respectivamente de los fondos del Pósito, señalando el plazo de diez días para que los agricultores puedan solicitar el auxilio de éste, tanto en las oficinas

municipales como en la de la Sección provincial.

—Por la propia Jefatura se ha autorizado el reparto de las siguientes cantidades;

A Aljucén, 4.500 pesetas; a Berlanga, 6.500; a Capilla, 1.491'29; a Calzadilla de los Barros, 2.250; a Calamonte, 3.000; a Cordobilla de Lácara, 3.200; a Fuenlabrada de los Montes, 5.000; a Feria, 2.900; a La Coronada, 1.500; a Navalvillar de Pela, 5.300; a Medina de las Torres, 4.086'55; a Orellana de la Sierra, 770; a Puebla de la Calzada, 14.500; a Palomas, 3.600, y a Zarza-Capilla, 2.000.

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL

Laboratorio provincial de Higiene. Análisis clínicos. Sueros y vacunas. Bravo Murillo, 13.—Teléfono 405

Máquinas seminuevas

Segadoras-atadoras y aventadoras a mano, se venden. Informes en esta Administración.

COMUNICACIONES

Correos

Hemos tenido la satisfacción de visitar en comisión de nuestro modesto servicio—el local en que tan estrechamente (digámoslo de paso) están instaladas las oficinas de la Administración principal de Correos de esta capital.

Amablemente recibidos por el digno funcionario, administrador principal, don Luis Recio Díaz, y acompañado por los señores oficiales encargados del Giro postal y Caja de Ahorros, hemos recorrido todas y cada una de las dependencias del importante Centro, en las que a primera vista se observa el orden con que se llevan todos los trabajos, desde las oficinas de la Jefatura a las mesas de distribución de la Cartería.

Nuestros propósitos, desde que se anunciaron las reformas de CORREO DE LA MAÑANA, son, en lo que atañe a la presente sección, presentar una información, si no tan amplia como desearíamos y que más bien compete a los colegas profesionales, lo suficiente, por su índole diaria, para tener constantemente al público en conocimiento de las novedades que en este ramo puedan surgir, y en relación con el digno personal que lo constituye, elogiando su actuación cuando, a nuestro libre juicio, haya lugar, y reservándonos—claro está—nuestro derecho a la censura, cuando entendamos que es merecida; que nadie en la tierra es infalible.

A continuación publicamos algunos datos comparativos de las operaciones de Giro postal y Caja de Ahorros.

Giro.—En general, tanto en la Principal como en las Administraciones subalternas de la provincia, se nota un aumento progresivo de operaciones, aumento nada extraño si se tiene en cuenta la importancia que este servicio ha ido adquiriendo desde su implantación y los beneficios que es notorio reporta a la vida económica nacional si que también al Estado.

La Administración principal tiene asignado un fondo de provisión de 20.000 pesetas para este servicio; semanalmente, como sobrante de dicho fondo, se envía al Negociado de Giro del Correo

Central, unas 100.000 pesetas en números redondos.

Como dato demostrativo del incremento gradual del servicio basta fijarse en el siguiente cuadro estadístico:

Número de imposiciones en 1917, 142.687; en 1918, 146.455.
Importe de las mismas en el año 1917, 9.858.451'73 pesetas; en 1918, pesetas 10.732.142'40.

Producto líquido para el Estado en el año 1917, 52.731'45 pesetas; en 1918, 69.069'65 pesetas.

Giros satisfechos en el año 1917, 83.997; en 1918, 84.745.

Caja postal.—En lo referente a este servicio, cuyo carácter es tan popular, huelga todo comentario acerca de su eficacia y del auge que ha adquirido. Amigos de los números, cuya elocuencia es indiscutible, nos limitamos a poner de manifiesto las siguientes cifras demostrativas del movimiento de la Caja durante el pasado mes de marzo, únicamente en las oficinas de esta capital.

Durante dicho mes se hicieron 45 primeras imposiciones, que importaron 7.928'50 pesetas y 278 ulteriores, que ascendieron a 9.745 pesetas. Se reintegraron 7.750 pesetas y vendiéronse más de 6.000 sellos de ahorro por valor de 310 pesetas. Este mes, que precisamente ha sido uno de los de menor movimiento acusa, sin embargo, una enorme diferencia a favor comparado con marzo del año anterior. Durante el presente año el mes más profuso en operaciones fué el de enero.—*Montemolín*.

Teléfono s

En la Central interurbana de Badajoz se encuentran detenidos los siguientes telefonemas, que no han llegado a sus destinatarios por insuficiencia de señas:

Para don Dionisio Martín, uno de Mérida.

Para doña Petra Ferrera, uno de Oviedo.

Para doña Adela González, otro del mismo punto.

Para don Francisco Oliveros, uno de Mérida.

Para don Julio García, uno de Madrid.

Con el 202 se cura la blenorragia o purgación, por larga y crónica que sea. No produce dolor, ni mancha, ni irrita, ni produce estrecheces uretrales.

PRECIO, 2'50 PESETAS

De venta en la farmacia de VILLANUEVA CASTELLANO

ASEPTÓGENO para irrigaciones. Higiene íntima de la mujer.
La farmacia VILLANUEVA CASTELLANO es la mejor surtida y sus precios no admiten competencia.

LOS PUEBLOS

Maguilla

El día 10 del corriente, tomó posesión de esta parroquia, el virtuoso sacerdote don Manuel de Toro.

Bien venido sea entre nosotros, y si sus dotes de bondad y sabiduría son tan excelentes como nos aseguran nuestros vecinos de Azuaga, tenga la seguridad de encontrar en los maguilenses, el cariño y respeto que sus virtudes merecen.

Hubiera sido un día de alegría para nosotros la llegada de este señor, si al darle la bienvenida, no hubiéramos tenido que decir adiós a su antecesor, nuestro querido amigo don Juan Guerrero, el cual marchó en el mismo día para tomar posesión de la parroquia de Valverde de Leganés, que ha obtenido en las oposiciones.

Este excelente sacerdote, modelo de honradez, que ha convivido entre nosotros cinco años, ha conseguido, merced a sus desvelos y desprendimientos, hacer de esta iglesia que, aunque bien construida por su estilo elegante, estaba muy deteriorada por el abandono, una preciosa obra que no envidia hoy en alegría y esmero a otras de más categoría. Tres imágenes nuevas, reconstrucción de altares y hornacinas, adoquinado de la plataforma del altar mayor y otra infinidad de cosas, nos deja como recuerdo en nuestra iglesia, y si es verdad que le han ayudado para ello, no ha sido él quien ha puesto la parte más pequeña.

Vaya con Dios el excelente y buen amigo y tenga la seguridad que ninguno que tenga verdadero amor a este pueblo, podrá olvidar su noble proceder en la tristemente célebre epidemia gripal.

El día 25 del corriente puso fin a su vida arrojándose a un pozo, el vecino de ésta, Wilfredo Recio Torres, que hace tiempo venía padeciendo síntomas de locura, y como unos días antes también se había suicidado tomándose un veneno, la señora María González Bernardino, que también padecía ataques a la cabeza, el pueblo está impresionado por gozar una y otra familia de grandes relaciones.—*Corresponsal*.

Jerez de los Caballeros

El nuevo párroco de San Bartolomé Novena a San José

El día 16 del corriente mes tomó posesión como cura propio de la parroquia de San Bartolomé, el presbítero don Fidel Zoido y Fernández.

El pueblo de Jerez de los Caballeros, ya tenía conocimiento exacto de las virtudes que adornan a este virtuoso sacerdote que, siendo hijo de padres humildes, siempre se distinguió como modelo de hijo; su trato afable y cariñoso para todos, le han granjeado en todas partes donde ha ejercido su ministerio universales simpatías. El pueblo de Zafra, donde nació este humilde sacerdote, puede atestiguar esta verdad; lo mismo

dicen cuantos le han tratado en Badajoz y en Valverde de Leganés, donde últimamente ha ejercido su ministerio como cura ecónomo, siendo querido por todos por su humildad y amor a la religión.

Por esta causa el pueblo de Jerez de los Caballeros puede decirse que está de enhorabuena y le está agradecido a su virtuoso prelado por la acertada elección de tan benemérito sacerdote para desempeñar en propiedad el curato de San Bartolomé de esta localidad.

Este culto vecindario, sin distinción de clases, los dignísimos párrocos y sacerdotes de esta ciudad, las asociaciones y comunidades religiosas, los misioneros del Corazón de María; todos manifiestan bien claramente su satisfacción por contar entre nosotros a tan humilde párroco y puede decirse que desde el primer momento ha conquistado y ganado la amistad y simpatías de todos.

El día de San José se dió comienzo a la novena de tan glorioso Patriarca en la parroquia de su cargo, y el pueblo todo acudía todas las noches entusiasmado. Entusiasmado noche por noche al nuevo párroco y oír en la cátedra del Espíritu Santo su elocuente palabra.

El último día de la novena, jueves 27, se celebró con una solemnidad inusitada; se reunieron en dicha parroquia todo el clero de la población y los misioneros de Corazón de María, y al mismo tiempo que la novena se tuvo el piadoso ejercicio de los jueves eucarísticos, cantándose por todos los fieles himnos alusivos al Santísimo Sacramento e inundando el alma de alegría al ver más de 600 personas que llenaban las naves de tan hermoso y espacioso templo, adorando reverente a Jesús Sacramento.

Cuando el nuevo párroco subió al púlpito, todos emocionados escucharon su elocuente discurso alusivo a la vida y muerte de San José y al poder inmenso que este gran santo ejerce en los cielos y en la tierra.

Manifestó, lleno de un entusiasmo indescripible, que su alma estaba llena de alegría, que sentía como nunca una inmensa satisfacción, por haber contemplado en aquella mañana el hermoso y elocuente espectáculo de acercarse a recibir el Pan de los Angeles a más de 220 personas de distintos géneros y edades.

Como estasiado de placer, tuvo párrafos verdaderamente arrebatadores, reflejándose en todos los semblantes la gran alegría y cariño con que eran acogidas las palabras de su nuevo párroco.
¡Dichoso mil veces el sacerdote pobre y humilde que, como don Fidel Zoido, sabe sentir y transmitir a los fieles la verdadera doctrina del Crucificado!

En las fiestas de Semana Santa tendremos nuevamente el gusto de escuchar la ardorosa palabra de este sacerdote tan humilde como cariñoso para todos.

J. F. ALVAREZ MARÍN.

MANUEL SOLIS, electricista. Prim, 56. Teléfono 285.